
 

CITTÀ  DI  CASTELVETRANO 
Libero Consorzio Comunale di Trapani 

 


Deliberazione del Consiglio Comunale  

n. 101 del 13/12/2024 
 

IMMEDIATAMENTE ESECUTIVA 
 

OGGETTO: “Revisione ordinaria delle partecipazioni ex art. 20, D.Lgs. 19 agosto 2016 n. 175, 

come modificato dal Decreto Legislativo 16 giugno 2017, n. 100 – Ricognizione partecipazioni 

possedute al 31.12.2023”. 

 

L'anno duemilaventiquattro (2024) il giorno tredici (13) del mese dicembre dalle ore 09:30 e ss.,  in 

Castelvetrano e nella Sala delle adunanze consiliari di Palazzo Pignatelli, si è riunito, su invito del 

Presidente del Consiglio Comunale dell’11/12/2024 n. 70754, come punto aggiuntivo, notificato a norma di 

legge, il Consiglio Comunale in seduta pubblica di prima convocazione. 

All’inizio della seduta, risultano presenti\assenti i seguenti Consiglieri Comunali:  
 

n. CONSIGLIERI Pres Ass. n. CONSIGLIERI pres. ass. 

1 STUPPIA Salvatore X  9 CRAPAROTTA Pietro X  

2 VIOLA Vincenza X  10 ITALIA Maria X  

3 CELIA GIROLAMO Giuseppe  X 11 STALLONE Antonino X  

4 ERRANTE PARRINO Giuseppe  X 12 SAMMARTANO Francesco 

Giuseppe Rosario 

X  

5 VIVONA Barbara Anna Rita X  13 ROCCOLINO Salvatore X  

6 DI BELLA Monica X  14 MILAZZO Rosalia X  

7 MARCHESE Gabriella X  15 IMPALLARI Giovanni  X 

8 CATALANOTTO Gaspare X  16 PELLERITO Vita Alba  X 

 

Presiede l'adunanza il Vice Presidente, Barbara Anna Rita Vivona. 

Partecipa il Vice Segretario, Dott. Simone Marcello Caradonna. 

Consiglieri  assegnati n.16 - in carica n.16- Presenti n. 12  – Assenti n. 4  (Celia, Errante Parrino, 

Impallari, Pellerito). 

Per l’Amministrazione sono presente il Sindaco, Avv. Giovanni Lentini, il Vice Sindaco, Ing. 

Mariano Palermo, l’Ass. Rosalia Ventimiglia, l’Ass. Salvatore Ingrasciotta e l’Ass. Davide Brillo. 

E’ presente il Collegio dei Revisori dei Conti. 

 

 

 



LAVICE PRESIDENTE 

Introduce al 5° punto all’O.d.G “Revisione ordinaria delle partecipazioni ex art. 20, D.Lgs. 19 

agosto 2016 n. 175, come modificato dal Decreto Legislativo 16 giugno 2017, n. 100 – Ricognizione 

partecipazioni possedute al 31.12.2023” e dà la parola alla Cons. Di Bella. 

La Cons. Di Bella riferisce che persiste la pregiudiziale sul carattere d’urgenza per cui, fermo 

restando che la proposta si deve votare entro il 31.12.2024, e vista l’approssimarsi delle festività, per 

ragioni di opportunità e prudenzialità chiede che il Dott. Di Como dichiari il carattere d’urgenza 

sull’approvazione della suddetta proposta di delibera e la prudenzialità nella votazione. 

Il Dott. Di Como dichiara che l’atto deliberativo in questione deriva da uno specifico adempimento di 

legge, il quale prevede l’approvazione dello stesso entro il 31.12.2024. La mancata approvazione 

entro tale termine comporta l’applicazione di una sanzione che varia da un minimo di € 5.000 ad un 

massimo di € 500 mila. Pertanto ritiene che sussistano tutti i presupposti per l’approvazione di tale 

atto secondo i criteri dell’urgenza. 

La Vice Presidente procede con la lettura della proposta di delibera “Revisione ordinaria delle 

partecipazioni ex art. 20, D.Lgs. 19 agosto 2016 n. 175, come modificato dal Decreto Legislativo 16 

giugno 2017, n. 100 – Ricognizione partecipazioni possedute al 31.12.2023” dando atto che la stessa 

è munita dei pareri favorevoli in ordine alla regolarità tecnica ed alla correttezza dell’azione 

amministrativa. Dà lettura del parere del Collegio dei Revisori dei Conti e della 3^ C.C.P.. Apre la 

discussione. 

 

Intervengono nell’ordine: 

La Cons. Di Bella chiede al Dott. Di Como se è obbligatoria per legge la permanenza delle 

partecipate SRR e FLAG, e ove non dovesse essere obbligatoria, che margine di flessibilità di 

intervento ha il Comune e perché non sono inserite il Gal Valle del Belice e l’ATI idrico tra le 

partecipate.   

Il Dott. Di Como riferisce che la SRR è una società costituita da uno specifico adempimento  

adempimento di legge e non ci sono margini di discrezionalità; le quote possono essere modificate se 

il Consiglio di Amministrazione decidesse di incrementare il capitale sociale  o di fare determinate 

operazioni societarie e contabili che richiedono l’intervento del Comune secondo la sua quota 

proporzionale. Per quanto riguarda il FLAG il sole e l’azzurro non ci sono vincoli normativi, ma si 

tratta di una partecipazione di una società che ha un determinato scopo  e per il quale ha ricevuto uno 

specifico finanziamento e fino a quando non finisce tutta la programmazione relativa al 

finanziamento, quindi i margini di intervento sono bassissimi se non addirittura nulli. Per quanto 

riguarda l’ATI idrico il Comune non ha ancora liquidato e pagato nessuna quota di partecipazione, in 

quanto ci sono situazioni politiche che devono definirne la costituzione, e quindi non può rientrare in 

questo atto politico. Per quanto riguarda il GAL Valle del Belice è stata predisposta la proposta di 

deliberazione consiliare, che  si trova al vaglio dei Revisori dei conti, per l’acquisizione della quota 

sociale di € 2.000. 

Il Sindaco chiarisce che per quanto riguarda il GAL è stata prevista in bilancio la somma di € 2.000 

come quota di partecipazione. Riferisce che è in corso una trattativa con il Dott. La Grassa perché 

l’atto di adesione deve essere unico ed è in attesa delle partecipazioni degli altri soci. Per quanto 

riguarda l’ATI idrico spiega che il Comune ne fa parte istituzionalmente e che l’adesione non è 

volontaria; ritiene che possa essere volontaria lo sganciamento nell’ipotesi di gestione unitaria del 

sistema idrico integrato.  Riferisce che l’ATI idrico è una azienda pubblica alla quale partecipano 

tutti i Comuni  e dovrebbe lavorare per la formazione di un progetto da dare in appalto per la gestione 

integrata di tutto il sistema idrico e depurativo. Hanno deliberato la nomina del Direttore Generale, 

avvenuta tramite avviso pubblico a cui  hanno partecipato due soggetti che hanno avuto entrambi un 

punteggio di 100 e l’Assemblea dell’ATI idrico ha scelto, su proposta del Consiglio di 

Amministrazione,  il Direttore Generale del Comune di Pescara, ma ancora non si è perfezionata 

perché c’è un’interlocuzione sull’interpretazione effettiva dell’ammontare dell’indennità. 

Successivamente alla definizione di ciò saranno avviati operativamente i processi progettuali per 

giungere all’appalto generale nella provincia di Trapani. Riferisce che ci troviamo in frazione 



comunitaria  per cui non ci potrebbe essere una gestione delle reti idriche e di depurazione che non 

sia affidata agli ATI. 

La Cons. Di Bella chiede se è obbligatoria la partecipazione all’ATI idrico. 

Il Sindaco risponde assolutamente si, in quanto i Comuni sono parte istituzionale dell’ATI idrico. I 

Comuni possono chiedere una autonomia gestionale specificando le ragioni che la giustificano, ma è 

una valutazione specifica che va fatta e che deve essere approvata con delibera dell’Assemblea 

dell’ATI idrico. Chiarisce che il Comune di Castelvetrano è parte obbligatoria e la Regione nella 

ripartizione ha fatto coincidere le zone ottimali di gestione della rete idrica e degli impianti di 

depurazione con le province e secondo la dimensione del Comune verrà definita la quota di 

partecipazione. 

La Cons. Di Bella chiede, considerato che il Comune sta spendendo parecchie somme nella gestione 

della rete idrica e della rete fognaria, se l’Amministrazione ha valutato la possibilità di chiedere alla 

Regione il rimborso delle somme sostenute, anche a causa della siccità.  

Il Sindaco spiega che altre Province con partecipate in house hanno attivato una gestione ottimale del 

servizio idrico integrato il cui costo è coperto con la tariffa. Il Comune di Castelvetrano ad oggi ha 

avuto assegnato dalla Regione 1.600.000 mila euro, che sarà girato al Commissario di Governo, 

perché il depuratore del Comune di Castelvetrano è gestito dal Commissario di Governo. Riferisce 

che il Dott. Caime sta lavorando ad un nuovo piano economico finanziario di gestione del sistema 

idrico integrato, in cui saranno inseriti anche i costi del depuratore di Castelvetrano e determinare la 

tariffa, secondo le indicazioni ARERA. Si auspica che si possano abbattere entro un anno e mezzo i 

costi, perché accanto al depuratore sorgerà un impianto fotovoltaico, ma la gestione del depuratore 

fra 5 o 6 mesi sarà del Comune di Castelvetrano e i costi saranno caricati nella tariffa. Ritiene che la 

Regione non pagherebbe il rimborso, qualora si chiedesse, in quanto il Comune di Castelvetrano 

risulta inadempiente.  

La Vice Presidente passa alle dichiarazioni di voto, su richiesta del Cons. Sammartano. 

Il Cons. Sammartano per dichiarazione di voto, a seguito dei chiarimenti resi, anticipa il proprio voto 

favorevole, ma evidenzia che il parere dei Revisori è stato reso il 24.10.2024, è trascorso un mese e 

mezzo, è stata trattata con carattere d’urgenza, in quanto sono con il punto aggiuntivo rispetto 

all’O.d.G. che c’era ordinariamente giorno 11.12.22024, chiede che tutta la macchina amministrativa 

si organizzasse in tal senso. 

 

Entra il Cons. Impallari – Presenti 13 Assenti 3 

 

Il Cons. Impallari precisa che la delibera è stata esaminata dalla 3° C.C.P.  ed hanno chiarito tutti i 

dubbi, grazie al Dott. Di Como. Anticipa il voto favorevole del gruppo La Svolta. 

La Cons. Di Bella  per dichiarazione di voto, pur con le perplessità sulle modalità d’urgenza della 

convocazione  superate dalla dichiarazione fatta del Dott. Di Como  e considerato che si tratta di una 

delibera molto tecnica in cui nulla c’è di politico e avendo ascoltato anche le indicazioni che il 

Sindaco ha dato sull’ATI idrico che a suo giudizio inizia ad essere un altro aspetto molto importante 

e che spera che il Consiglio comunale tratterà con la dovuta attenzione , darà voto favorevole alla 

delibera in oggetto, rappresentando che il voto all’interno della seduta è dato grazie alla presenza dei 

Consiglieri della minoranza.  

La Vice Presidente, in assenza di altre dichiarazioni di voto, passa alla votazione della proposta di 

delibera “Revisione ordinaria delle partecipazioni ex art. 20, D.Lgs. 19 agosto 2016 n. 175, come 

modificato dal Decreto Legislativo 16 giugno 2017, n. 100 – Ricognizione partecipazioni possedute 

al 31.12.2023”, per appello nominale, richiesto dal Cons. Sammartano.  

 

All’esito della votazione risultano n. 13 voti favorevoli su 13 Consiglieri presenti e votanti, 

 

IL CONSIGLIO COMUNALE 

 

All’unanimità dei presenti, con 13 voti favorevoli su 13 Consiglieri presenti e votanti, accertati con 

l’assistenza degli scrutatori in precedenza nominati, 



 

DELIBERA 

 

L’approvazione dell’allegata proposta di deliberazione avente ad oggetto “Revisione ordinaria delle 

partecipazioni ex art. 20, D.Lgs. 19 agosto 2016 n. 175, come modificato dal Decreto Legislativo 16 

giugno 2017, n. 100 – Ricognizione partecipazioni possedute al 31.12.2023”. 

 

Il Cons. Sammartano ritiene opportuno, considerato che si sono confrontati sull’urgenza 

dell’approvazione della proposta di delibera, votare l’immediata esecutività della delibera, acquisito 

il parere del Vice Segretario. 

Il Vice Segretario dà parere favorevole sulla proposta del Cons. Sammartano.   

Al termine la Vice Presidente, considerata la richiesta di immediata esecutività del Cons. 

Sammartano e  su cui il Vice Segretario ha espresso parere favorevole, invita il Consiglio a votare, 

per alzata e seduta, al fine di dichiarare immediatamente  esecutiva l’adottata deliberazione. 

 

All’esito della votazione risultano n. 13 voti favorevoli su 13 Consiglieri presenti e votanti, 

 

IL CONSIGLIO COMUNALE 

 

All’unanimità dei presenti, con 13 voti favorevoli, resi per alzata e seduta su 13 Consiglieri presenti e 

votanti, accertati dagli scrutatori in precedenza nominati, 
 

APPROVA 

 

la proposta e per l’effetto, dichiara l’adottata deliberazione immediatamente esecutiva. 

 

************** 

 

La Vice Presidente chiude il punto. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Del che il presente processo verbale che viene come segue firmato, salvo lettura e approvazione da 

parte del Consiglio Comunale. 

 

Il Vice Presidente 

F.to Vivona Barbara Anna Rita 

 

 

Il Consigliere Anziano                                                                               Il Vice Segretario 
F.to   Vincenza Viola                                                               F.to Dott. Simone Marcello Caradonna 

 

 

 

 

 
 

DICHIARATA  IMMEDIATAMENTE   ESECUTIVA 

 

ai sensi  dell’art.   12    comma 2°   della L.R. 44/91 

 

Castelvetrano, lì 13/12/2024 

 

 

                                       Il Vice Segretario 

               F.to Dott. Simone Marcello Caradonna 

 
 

 

 

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Il sottoscritto Segretario certifica, su conforme attestazione 

del messo comunale, che la presente deliberazione è stata 

pubblicata all’Albo Pretorio 

dal ________________ al __________________ 

 

Castelvetrano, lì__________________________ 

 

IL MESSO COMUNALE 

 

_________________________ 

 

 

 

IL SEGRETARIO GENERALE 

 

 ____________________________ 

 
 

 

 

CERTIFICATO DI ESECUTIVITA’ 
 

 

Si certifica che la  presente deliberazione è divenuta esecutiva il ___________________dopo il 10° giorno dalla 

relativa pubblicazione, ai sensi dell’art. 12, comma 1°, della L.R. 44/91. 

 

 

                                                                                                       IL SEGRETARIO GENERALE    

 

                                                                                                 __________________________________ 

 

 

 

 

 

 

 

 




































